

## GEISTLICHER IMPULS VON PFARRER MATTHIAS BLAHA FÜR DEZEMBER 2024

### *Kennen Sie Galerius?*

Kennen Sie Galerius?

Also ich musste erst nachlesen, wer das ist: Galerius hat um das Jahr 300 herum gelebt. Er war Kaiser des Römischen Reiches; der damals mächtigste Mann der Welt. In wunderschönen Palästen hat er gewohnt und in sagenhaftem Luxus geschwelgt. Über seine Untertanen hat Galerius sich erhoben wie ein Gott und ihnen hohe Steuern aufgebürdet, um selbst noch reicher zu werden.



Ein Zeitgenosse von Kaiser Galerius war Nikolaus; er war einer seiner vielen Untertanen im Römischen Reich. Nikolaus war ein sehr reicher Mann, denn er hatte von seinen Eltern viel Besitz geerbt. Als Nikolaus Bischof wurde, schenkte er alles, was er hatte, den Armen. Seine Tür, sein Ohr und sein Herz standen offen für die einfachen Leute, die mit ihren Sorgen zu ihm kamen. Nikolaus half ihnen, so gut er konnte.

Am 6. Dezember ist Nikolaustag. Im Gegensatz zum Kaiser Galerius kennt den Bischof Nikolaus jedes Kind. Um an die Güte und Freundlichkeit von Nikolaus zu erinnern, bekommen viele Kinder kleine Geschenke – und auch Erwachsene freuen sich über einen Schoko-Nikolaus oder sonst eine kleine Überraschung. In den Kindergärten meiner Pfarrei, in manchen Schulen und in einigen Familien

werden die Legenden aus dem Leben von Nikolaus erzählt und Nikolaus-Lieder gesungen.

Mich motiviert Nikolaus, meinen Mitmenschen gütig und freundlich zu begegnen. Wenn ich bei ihnen damit in guter Erinnerung bleibe – umso besser!

*Foto: Fresko mit dem Bildnis des heiligen Nikolaus, Pfarrkirche Nassenfels*